



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



08-02-21

## VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

## VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Migrantes mexicanos rompen récord en remesas pese a la pandemia](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

## TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, informó sobre la denuncia ante el **IECM** presentada en contra del militante de Morena, Alejandro Rojas Díaz Durán, por **violencia política de género**. Acusó que su compañero de partido ha emprendido una campaña de agresiones de corte machista y misógino en su contra. La diputada se refirió a las publicaciones de Rojas Díaz Durán en redes sociales, en las que ha pedido firmar una petición para que ella no sea candidata a la alcaldía de Cuauhtémoc, haciendo alusión al escándalo de corrupción en que su esposo, René Bejarano, se vio involucrado en años pasados. (Noticias MVS, Radio Fórmula) [Se anexan notas](#)

## TEMAS ELECTORALES

Con un presupuesto de alrededor de 26 millones de pesos para el rubro de papelería y materiales, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se prepara para las elecciones del próximo 7 de junio. Laura Daniella Durán Ceja, presidente provisional del Consejo General del IEEM, aceptó que se trata de un presupuesto alto, pero justificado en el número de electores que conforman el padrón electoral más grande del país, con alrededor de 12 millones de ciudadanos inscritos. (Elsoldetoluca.com.mx) [Se anexa nota](#)

Con el objetivo de proteger los derechos electorales de mujeres (cisgénero y transgénero), el Congreso de Oaxaca exhortó al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) a emitir los lineamientos necesarios a este respecto. Como mecanismo para proteger el derecho al acceso a cargos de elección popular, se solicitó al OPLE garantizar la auto adscripción calificada de la identidad de género. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

Ante la negativa de que Félix Salgado sea precandidato a la gubernatura de Guerrero al ser señalado como presunto responsable de violencia sexual, el movimiento Me Too decidió mostrar su apoyo a las víctimas del precandidato de Morena. "Me Too es un movimiento de apoyo a las víctimas de violencia sexual y ante los recientes sucesos contra Félix Salgado Macedonio, el movimiento se une a las denuncias contra este depredador sexual", mencionaron a través de un mensaje en Twitter. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

René Bejarano, dirigente del Movimiento Nacional por la Esperanza y actual aspirante a una diputación federal por Morena, negó que tenga algún nexo con la mafia rumana que opera en Quintana Roo como se exhibe en los reportes de inteligencia nacional y estadounidenses. "Niego cualquier nexo con la mafia rumana. He consultado con diversas fuentes del Gabinete de Seguridad Nacional y niegan tal versión", aseguró en su cuenta de Twitter. En un segundo tuit agregó: "Desmiento y niego cualquier nexo con la mafia rumana" y sostuvo que la información era falsa. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Sin cubrebocas, sin guardar la sana distancia y en un evento partidista con más de 100 asistentes, fue exhibida la precandidata de Morena a gobernadora de Querétaro, Celia Maya García. Esto fue exhibido a través de un video que fue difundido en redes sociales, en el que se observa a la precandidata bailando con un integrante de su equipo de campaña, que tampoco utiliza el cubrebocas. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

## LEGISLATIVO

El legislador y ex dirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, convocó a diputados y senadores de las diversas fuerzas políticas a dejar atrás sus diferencias políticas e impulsar medidas concretas para apoyar a la población ante la crisis económica y sanitaria derivada de la pandemia de covid-19. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

A tres años del sismo del 19 de septiembre, el Gobierno capitalino lanzó una convocatoria con la que permitirá a damnificados ser parte del proceso de vigilancia de la reconstrucción, mismo que se ha realizado de manera no formal por organizaciones. La convocatoria publicada en la *Gaceta Oficial* establece la creación de un grupo de "Visores Ciudadanos", y se prevé que sean personas que hayan sido damnificadas puedan vigilar el proceso y la aplicación de recursos públicos en predios. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

En la alcaldía Cuajimalpa de Morelos iniciará un programa para rellenar de forma gratuita tanques de oxígeno para pacientes con covid-19, esfuerzo que contribuirá a más de 140 mil litros de oxígeno a la semana. El alcalde, Adrián Rubalcava, explicó que el objetivo es apoyar a los habitantes de la demarcación, debido a la alta demanda de oxígeno que se ha presentado en las últimas semanas en la Ciudad de México. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

La Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) reprobó la agresión a ciclistas cometida el viernes por elementos de tránsito de la CDMX. En su cuenta de Twitter, el organismo condenó el actuar de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). "La ONU-DH reprueba el uso excesivo de la fuerza por parte de policías de la SSC CDMX contra una manifestación que exigía seguridad para quienes hacen uso de bicicletas como su medio de transporte ante los numerosos accidentes y fallecimientos de ciclistas. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La Línea 2 del Metro de la Ciudad de México reanudó sus operaciones a un mes del incendio en la Subestación Buen Tono que dejó sin servicio a seis líneas. Como lo anunció un día antes el STC-Metro, reinició sus operaciones la Línea 2 que corre de Taxqueña a Cuatro Caminos con 10 trenes en circulación. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## NACIONAL

"Afortunadamente salí adelante, aquí estamos para continuar luchando", afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador al iniciar su conferencia de prensa tras recuperarse del Covid-19. Reveló que, para superarlo, decidió participar en un proceso de investigación, con un tratamiento antiviral, que aplican especialistas del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán" a enfermos de coronavirus. Aseguró que no usará el cubrebocas "porque ya no contagia" y si se infectó con el virus del SARS-CoV-2 fue porque salió a trabajar como millones de mexicanos. López Obrador refirió que hacer ejercicio y llevar una buena alimentación ayudan en la recuperación. Aseguró que a sus adversarios les "incomoda" su iniciativa para modificar la Ley de la Industria Eléctrica, porque la reforma busca poner orden en el sector, acabar con la corrupción y no destruir a la CFE. Estimó una recuperación económica de 5% para México este año. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La Auditoría Superior de la Federación revisará las compras de vacunas contra el SARS-CoV-2 y los gastos relacionados con la atención de la enfermedad provocada por el virus. Al publicar en el Diario Oficial de la Federación el Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020, la ASF informó que auditará los contratos suscritos por el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia para la adquisición de las vacunas, así como su distribución. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El Gobierno del Estado tiene recursos para la compra de vacunas contra el Covid-19, el problema es la escasez que se presenta de estas y no se conoce cuál es su precio, para estimar el volumen adquirir, dijo el gobernador, Quirino Ordaz Coppel. Recordó que con mucha anticipación se tuvo contactos con las empresas distribuidoras y con la embajada de Rusia en México, para buscar la manera de poder hacer compras directas, pero hasta el momento, no se tiene nada concreto. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Secretaría de Economía anunció que a partir de hoy recibirá las solicitudes de los microempresarios que quieran ser acreedores a un préstamo de 25 mil pesos bajo el Programa de Apoyo Financiero para Microempresas Familiares (Crédito a la Palabra) para 2021. Para este año habrá 60 mil créditos, pero 20 mil son de los rezagados del 2020, por lo que solamente quedarán 40 mil créditos para quienes soliciten el recurso en 2021. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Al advertir que la reforma a la Ley del Banco de México en materia de captación de divisas abre la puerta al lavado de dinero, el FMI consideró necesario establecer mecanismo para digitalizar las remesas en efectivo a favor de las familias mexicanas receptoras. “Hay que ver y analizar soluciones para que los trabajadores y las familias mexicanas que siguen enviando recursos en efectivo tengan una vía para digitalizar estos envíos para mandarlos por medios electrónicos y tal vez tener una solución para el remanente que quede en billetes”, dijo el director del departamento del Hemisferio Occidental, Alejandro Werner. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio a conocer la creación del Comité Consultivo que tendrá como objetivo escuchar la opinión, propuestas y puntos de acuerdo de los expertos en los temas referentes a infraestructura, comunicaciones y transportes que no serán vinculantes. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

Implementar planes de vacunación en los países pobres y en vías de desarrollo es fundamental para propiciar la recuperación económica mundial, afirmó el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. En un debate organizado por la OCDE, foro multilateral con sede en París que engloba a la mayoría de los países ricos, también intervinieron altos representantes gubernamentales y de organizaciones internacionales, quienes criticaron "el nacionalismo" de algunos países por ignorar el combate global de la pandemia. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

América Latina y el Caribe está pagando una fuerte factura con las infecciones y muertes porque la pandemia está asestando un duro golpe sobre la mayoría de la población que se caracteriza por estar en la economía informal, provocando que la plena recuperación de la economía esté muy distante, advirtió el FMI. Será la región cuya economía tardará más en alcanzar los niveles que tenía antes de Covid-19, y cuatro años para que su población se recupere del golpe, vaticinó. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Estados Unidos anunció su intención de implicarse de nuevo en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que el expresidente Donald Trump abandonó en 2018 acusando al organismo de hipocresía. El presidente dio instrucciones al Departamento de Estado para que se implique de forma inmediata y contundente (en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU)", dijo el jefe de la diplomacia estadounidense, Anthony Blinken, en referencia a Joe Biden, el nuevo presidente de EU. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

Los abogados de Donald Trump calificaron el caso de juicio político contra él como un acto de "teatro político" de los demócratas. En un escrito presentado en vísperas del juicio político del Senado, los abogados del ex presidente atacaron el caso por múltiples motivos, dijeron que era inconstitucional y debe ser desestimado. La defensa señaló que Trump simplemente estaba ejerciendo sus derechos de Primera Enmienda cuando impugnó los resultados de las elecciones y argumentan que alentó explícitamente a sus partidarios a realizar una protesta pacífica y, por lo tanto, no puede ser responsable de las acciones de los alborotadores en el Capitolio el 6 de enero. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-